

# La piscine fermée jusqu'en avril, une nouvelle esquissée pour 2026

Malmené par la tempête Eunice, le bassin est en travaux jusqu'en avril, pour mieux refermer dans quelques années au profit d'une nouvelle piscine. Avec cinq mois de fermeture en tout, la mairie s'évite aussi les frais de la crise énergétique.

PAR LOUISE MARTEL  
dunkerque@lavoixdunord.fr

**BOURBOURG.** L'information est de notoriété publique : les piscines publiques sont souvent des gouffres financiers pour les collectivités. Très énergivores, elles le sont encore plus en pleine crise énergétique. En décembre, Bourbourg a choisi de fermer son petit bassin, équipement « le plus consommateur » de la ville. « À elle seule, la piscine représente 50 % de consommation en gaz », argue le premier magistrat Eric Gens. Pendant la fermeture, la municipalité réalise quelques travaux d'entretien – vidange annuelle, nouvelle peinture, éclairage, étanchéité, réaménagement de l'accueil – pour un montant d'environ 100 000 €. « La verrerie de la piscine avait été très endommagée lors de la tempête Eunice en février 2022 », rappelle le maire.

## ROUVRIRE, POUR MIEUX REFERMER

Né dans le cadre du plan « 1000 piscines » dans les années 1970, le bassin de Bourbourg est aujourd'hui « vétuste », comme beaucoup de cette génération.



Déjà fermée pour des travaux il y a peu, la piscine municipale de Bourbourg est de nouveau inaccessible.

Bourbourg a récupéré quelques-uns des équipements de la piscine Paul-Haucolas de Leffrinckoucke, fermée avec fracas l'année dernière. « L'idée est de faire des travaux et d'avoir du matériel pour faire tenir la piscine jusqu'à l'arrivée d'une nouvelle. »

Pour le maire, les comptes sont « vite faits » : « Restaurer la piscine coûterait entre quatre et cinq millions d'euros ; une nouvelle sept millions. » Le nouveau bassin pas-

sera par une consultation publique, lancée dans les prochaines semaines, pour une sortie de terre à horizon 2026. Avec la volonté de mettre « l'apprentissage » au cœur du projet. La piscine, plus accessible aux handicapés, sera érigée à la place des ateliers municipaux, près du parc. L'actuel bassin rue Debussy, une fois le nouveau opérationnel, devrait laisser place à des logements. ■

# Le timbre « Et quand on s'aime » affranchit les lettres dunkerquoises

**DUNKERQUE.** Cette année, le timbre carnaval émis par le Club philatélique dunkerquois reproduit l'affiche du carnaval 2023, signée de l'artiste Yori. On y découvre la statue de Jean Bart, les beffrois de Saint-Pol-

sur-Mer et Dunkerque, le phare et un couple qui s'embrasse. « Pourquoi ne pas affranchir sa lettre pour la Saint-Valentin avec ce timbre ? », sourit Alain Baert du Club philatélique dunkerquois qui, régulièrement, édite

des timbres évoquant le carnaval. Il se souvient d'ailleurs : « Une année, un couple de carnavaliers a acheté soixante timbres à l'office de tourisme pour affranchir leurs invitations de mariage ! » Pas moins de 500 timbres sont vendus chaque année, « ce qui permet au club de vivre et de pouvoir faire un don à la Fondation du Dunkerquois solidaire ».

Le collecteur de quatre timbres (12 €), le timbre horizontal (2,50 €) et le timbre vertical (2,50 €) sont en vente à l'office de tourisme beffroi, rue de l'Amiral-Ronarc'h ; chez Copin'Art, 6, rue Jean-Jaurès ; à la Maison du patrimoine, place du Chevalier-de-Saint-Pol à Saint-Pol-sur-Mer ; au Club philatélique dunkerquois cpd.dk@orange.fr ou auprès de Christophe Prospère, 41, rue de l'Avesnois, 59229 Uxem. ■



Le collecteur de quatre timbres émis par le Club philatélique dunkerquois reproduit l'affiche de carnaval signée de l'artiste Yori.



# La sobriété énergétique, une priorité à Killem

**KILLEM.** Le maire, Jean-Luc Vanbaelinghem (photo), a profité du rendez-vous de début d'année dans la salle Marcel-Schipman pour énumérer les actions menées durant les deux années sans cérémonies de vœux et d'échanges avec la population.



Il a également évoqué les projets pour l'année qui commence. « Parmi les réalisations prévues pour 2023, l'axe prioritaire de la commune va être la sobriété énergétique, a signifié Jean-Luc Vanbaelinghem. Nos objectifs vont être de réduire notre consommation d'énergie afin de répondre aux objectifs environnementaux tout en faisant des économies et en nous permettant de ne pas augmenter les dépenses. Nous nous sommes donc engagés avec le SIECF (Syndicat intercommunal d'énergie des communes de Flandre), en fin d'année, pour le remplacement complet de notre parc d'éclairage public. »

Il a également évoqué les projets pour l'année qui commence. « Parmi les réalisations prévues pour 2023, l'axe prioritaire de la commune va être la sobriété énergétique, a signifié Jean-Luc Vanbaelinghem. Nos objectifs vont être de réduire notre consommation d'énergie afin de répondre aux objectifs environnementaux tout en faisant des économies et en nous permettant de ne pas augmenter les dépenses. Nous nous sommes donc engagés avec le SIECF (Syndicat intercommunal d'énergie des communes de Flandre), en fin d'année, pour le remplacement complet de notre parc d'éclairage public. »

## DÉBUT DES TRAVAUX AU DEUXIÈME TRIMESTRE

Aujourd'hui, l'éclairage est assuré par des lampes sodium. À l'avenir, ce sont des lampes LED qui seront utilisées avec un système par gradation (diminution d'intensité de 23 h à 5 h). « Cela doit permettre de réaliser une économie d'énergie d'environ 47 % », assure le maire. Les travaux seront réalisés en deux phases et devraient démarrer au deuxième trimestre. « Nous porterons aussi une attention particulière au chauffage de nos bâtiments où la température va être optimisée en fonction de leur occupation. » ■

## MARIAGE

### Christopher et Ourdia

**BRAY-DUNES.** Christopher Derdour, accompagnant éducatif social, et Ourdia Gherdane, couturière, se sont unis samedi. Le marié est le fils de Farid Derdour et de Nathalie Loridan. La mariée est la fille d'Ahmed Gherdane et de Dehbja Abderrahmani.






**EN MOINS DE 8 JOURS A DOMICILE**

- 1 - Votre examen de vue à domicile
- 2 - Choix et conseils de vos montures
- 3 - Prise en charge sécurité sociale et mutuelle
- 4 - Livraison de vos lunettes à domicile




7j/7 / 8h - 20h

**Amandine MARAVAL**  
06 70 37 93 29  
lesopticiensadomicile.fr